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La Lettre du Maire 

(décembre 2024) 

 
 

Chères habitantes, chers habitants, 
 
Au fil de nos échanges, nous avons constaté que les bulletins municipaux de juin et janvier 
comportaient des informations parfois répétitives. Afin d'optimiser nos ressources et dans un souci 
d'économie, le conseil municipal a décidé de fusionner ces deux éditions en un seul bulletin 
annuel, publié en juin.  
En remplacement de celui de fin d'année, nous vous proposons désormais "La Lettre du Maire", un 
format plus direct et réactif pour partager nos actualités. 
 
Le deuxième semestre 2024 a été marqué par de nombreux projets. Depuis cet été, nos initiatives 
avancent à un bon rythme, bien que certains nécessitent encore du temps pour leur achèvement.  
 
Voici un aperçu des réalisations et travaux en cours : 
 

− Rénovation des toitures et des peintures : Les travaux de réfection des toitures de l'ancien 
presbytère, de la salle du conseil et de la salle des TAP ont été finalisés. Les peintures 
endommagées par l'humidité dans la salle du conseil ont également été refaites. Ces 
interventions ont été prises en charge par notre assurance, avec un reste à charge pour 
vétusté supporté par la commune. 
 

−  Audit énergétique et rénovations : Suite à un diagnostic énergétique de nos logements 
communaux, les appartements 1 et 2 ont été entièrement rénovés. Des pompes à chaleur 
ont été installées dans trois appartements, avec des demandes de subventions (fonds de 
concours API, certificats d'économie d'énergie, DETR en cours). 

 

− Raccordement au réseau d'assainissement : La maison du Pont et les ateliers municipaux 
sont désormais reliés grâce à l'installation d'une pompe de relevage, financée par la 
commune. 

 

− Aménagements de locaux : La salle de réunion du domaine de Vort, rebaptisée « Salle 
Cactus », a été transformée en bureau pour le Groupe Mammalogique d'Auvergne. Ces 
travaux ont été réalisés en régie par nos équipes. De plus, la salle du Cèdre est désormais 
louée à l’association "Les Chauves-Souris d'Auvergne" qui a pris en charge l'aménagement 
en bureaux. 

 

− Voirie : Plusieurs itinéraires ont été reprofilés, notamment celui d'Ybois, avec l'amélioration 
des aquadrains (demande de fonds API en cours).  

 
Bernard MERLEN 
Maire d’ORBEIL 



C:\Users\mairi\Documents\chantal\0CHANTAL 2024\LA LETTRE DU MAIRE\LA LETTRE DU MAIRE OFFICIELLE.doc 

 

− Des travaux ont également concerné d'autres chemins notamment ceux de la Saurette, des 
Gardettes, de Terreneyre, des Cotères, d'Ybois en partie haute, ... 

 

− Bassin d'orage et gestion des intempéries : une digue a été installée sur le terrain de la 
Prade pour gérer les eaux de ruissellement et décharger le réseau d'eau de pluie venant du 
Chauffour. A Naves, la construction d'un bassin d'orage chemin des Combes et d'un fossé 
pour capter les eaux venant de Aulhat/Flat progresse malgré des retards dûs à la météo et 
à des contraintes administratives. Ces travaux sont subventionnés à 80 % par la DSIL 
octroyée par l'Etat. 

 

−  Au cimetière, installation d'un deuxième columbarium à côté de celui existant (demande 
fonds de concours API). 

 

− La rentrée scolaire s'est bien déroulée avec 92 élèves inscrits. 
 

Une gestion complexe face aux défis économiques. 
 
Comme vous le vivez également, la hausse des coûts (énergie, matériaux, alimentation, etc.) pèse 
lourdement sur notre budget de fonctionnement, principalement alimenté par les dotations de 
l'État. Ces restrictions budgétaires limitent nos marges de manœuvre, mais soyez assurés que le 
conseil municipal et moi-même continuerons à défendre vos intérêts et à chercher les moyens de 
financer nos projets.  
 
2025 s'annonce comme une année difficile, mais ensemble, nous saurons transformer ces défis en 
opportunités. Mon devoir en tant qu'élu de la commune est de me battre et d’actionner tous les 
leviers possibles pour réaliser nos ambitions. Je vous remercie pour votre soutien et votre 
compréhension 
 
Cette année riche en projets s'achève, et je tiens à vous adresser mes meilleurs vœux pour une 
excellente année 2025.  
Que cette nouvelle année soit synonyme de santé, de bonheur et de convivialité partagée, dans le 
respect de chacun. 
 

Je vous donne rendez-vous pour la traditionnelle cérémonie des vœux :  
 

Le vendredi 10 janvier 2025 à 19h00,  
à la salle des fêtes du Chauffour. 

 
Les présidentes et présidents de nos associations présenteront leurs nombreuses activités en 
particulier aux nouveaux habitants. 
 
A l'issue de cette cérémonie un pot de l'amitié vous sera offert. 


